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FECHA: Enero 31 de 2011 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Hallan otra mujer victimada”  

Criterio “Soslaya SEPH abuso de niños”  

 “Pierde Pemex 190 mdp en 2010 por ordeña en Hidalgo”  

 “AEXA plagada de intereses”  

 
“Buscan regular tarifa eléctrica”  

 “En canasta básica frenan aumentos”  

 
“Legalidad y transparencia compromete Lima Morales”  

El Independiente “Cetemistas se enfrentan por opacidad estatal”  

La Crónica “Prevalece tensión en Tula por nuevo ataque contra policías”  

 
“Triunfa PRD en Guerrero”  

 
“Falla ley contra el feminicidio”  

 

“No circula”  

 

I N S T I T U C I O N A L  

Criterio-Cumplen partidos con plataformas: Los siete partidos políticos con registro ante el Instituto Estatal Electoral 
presentaron su plataforma electoral que contiene una serie de propuestas para superar el rezago que existe en los 84 

municipios. Como un "rosario de buenas intenciones" fueron considerados los documentos que por obligatoriedad 

presentaron ante la autoridad electoral, cada instituto, para ser tomados en cuenta para participar en los comicios del 3 de 
julio próximo. Francisco Ortega, secretario general del IEE, informó que el primero en cumplir en tiempo fue Acción 

Nacional, seguido del Verde Ecologista, luego el Revolucionario Institucional y el de la Revolución Democrática. 
Convergencia y Nueva Alianza siguieron para cerrar la jornada con el registro de la plataforma electoral. Algunos 

documentos más amplios que otros, pero todos buscan cumplir con los preceptos fundamentales, dijo Ortega Sánchez, 

quien anunció que será durante la primera sesión de febrero, a celebrarse el día 2, cuando otorgue a cada partido su 
constancia de entrega. Además, planteó que una vez que los partidos alcancen acuerdos para ir juntos en coalición, podrán 

hacer una plataforma conjunta que deberán presentar en el IEE en donde vinculen sus puntos de vista en un documento 
común. El único partido que solicitó realizar un acto protocolario para hacer la entrega de su plataforma electoral fue el 

Revolucionario Institucional, dijo Ortega Sánchez, porque los demás hicieron su entrega de manera puntual en las oficinas 

sin previo aviso, incluso. Esta plataforma, a decir del funcionario estatal, debe estar sustentada en su declaración de 
principios y realmente es una oferta política a los problemas y deficiencias que prevalece en los municipios, en este caso. 

En su momento Raimundo Ordóñez, secretario general del PAN en Hidalgo, afirmó que el documento presentado "contiene 
la justificación al trabajo y la lucha municipalista de Acción Nacional, de lo que, reconsideramos, debe ser el municipio y su 

gobierno. Y que sirve a los candidatos para orientarse en la planeación de la campaña y en el ejercicio del gobierno". 
Mientras que Rolando Durán, presidente de la Fundación Colosio, que fue la instancia tricolor encargada de elaborar la 

plataforma, dijo que contempla apartados capitulares que responden a las necesidades de desarrollo de los municipios. Sus 
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ejes temáticos están orientados a incidir de forma eficaz en la vida de los hidalguenses. Apuestas Va tricolor por 

servicios y empleo Entre los puntos considerados en la plataforma electoral, se encuentran los términos de 

gobernabilidad democrática, economía, ecología, servicios, empleo, entre otros, según su dirigente, Omar Fayad. "Una 
plataforma muy completa que abarca todos los rubros de la vida municipal y con la cual extraemos lo más relevante para 

presentar a la ciudadanía como propuesta de campaña", dijo en su mensaje. Honestidad y eficacia, ofrece el PAN 
"Esta plataforma será la guía de todos los candidatos de Acción Nacional, quienes harán una campaña de propuesta, de 

ideas, y no de temores ni descalificaciones. Una vez en el gobierno, servirá de inspiración para los próximos alcaldes, que 

se caracterizarán por su honestidad y eficacia en la función pública", aseguró el secretario general blanquiazul, Raimundo 
Ordóñez. PRD, contra marginación y pobreza-"Nuestra plataforma electoral está basada en nuestros principios 

democráticos, lo que significa que contendrá una propuesta de solución a los problemas de marginación y pobreza que 
prevalecen en nuestra entidad", dijo el secretario general del partido del sol azteca, Aldo Molina, quien señaló que será un 

documento importante para que los candidatos convenzan a los votantes. (Jorge Martínez, página 08) 

Reloj-Los partidos políticos entregaron en tiempo sus plataformas electorales: Partidos políticos entregan en 
tiempo y forma su plataforma electoral, documento que les permite participar en la elección de ayuntamientos a celebrarse 

el próximo 3 de julio de 2011. La plataforma electoral es el documento donde se establece la identidad, ideología y 
acciones de los institutos políticos. Así como la línea de acción a seguir en caso de ganar las elecciones municipales. El 

primer partido en entregar la plataforma electoral fue el PAN, le siguió el PRI, el PT, el PVEM, y PANAL y Convergencia, a 

pocas horas de vencer el plazo para la presentación de dicho documento lo presentó el PRD. Personal del organismo 
electoral estuvo al pendiente para que los institutos políticos presentaran su plataforma electoral. La entrega del 

documento es importante porque ahí los partidos políticos plasman las medidas que se llevarán a cabo en el estado en 
materia social, económica, cultural, entre otros; en caso de que alcance el poder durante las elecciones. Daniel Rolando 

Jiménez Rojo, consejero presidente del Instituto Estatal Electoral (IEE), explicó que los partidos políticos deberán entregar 
de manera individual y antes del domingo 30 de enero su plataforma electoral, y una para cada elección, es decir, una para 

diputados locales y otra para la de gobernador. Al tiempo, indicó que en caso de que se concretaran coaliciones con otros 

institutos políticos, entonces deberán presentar también una plataforma electoral de manera conjunta, en la cual estipulen 
los puntos de coincidencia y la visión que tienen del estado y sus regiones, así como las acciones a emprender. (Verónica 

Ángeles, página 04) 
 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-Oposición se blinda contra recursos del narcotráfico: Los partidos de oposición tienen planeado la 

implementación de diversas estrategias para que las células del crimen organizado y narcotráfico que operan en la entidad 
no incidan en el proceso para renovar las 84 alcaldías de la entidad el tres de julio.  En el Partido Acción Nacional (PAN) 

blindarán a sus candidatos para que no reciban patrocinio del crimen a través de conocer su declaración patrimonial, su 
“ética y honorabilidad”, entre otros factores. De acuerdo con Juan Carlos Robles, dirigente de Acción Nacional en Pachuca, 

para que un militante de esa fuerza política pueda ser ungido como candidato para presidente municipal, tiene que cumplir 

una serie de requisitos como cumplir con un cierto código de ética y moral acorde a los estatutos del PAN.  “Las primeras 
estrategias están basadas en que en Acción Nacional cuando se decide por algún candidato deben cubrir una serie de 

requisitos, el primero es que sea una persona honorable y de cierta moral, hoy los militantes prácticamente somos una 
familia y nos conocemos”.  El líder blanquiazul aseguró que en la cúpula de ese partido “tenemos la confianza en que los 

candidatos que salgan de Acción Nacional no tendrán ese problema”. Y reconoció que en el PAN no confían en la actuación 

del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) respecto a la seguridad en los próximos comicios.  Cuestionado sobre la 
posibilidad de que el narco incida en los comicios de Hidalgo, el panista explicó: “yo creo que existe la posibilidad, en ese 

tenor del instituto hemos sido reiterativos en el sentido de que no le tenemos la confianza del trabajo que están realizando 
en cuanto a seguridad, por eso mostramos nuestra preocupación porque no vemos seguridad y certidumbre con los 

electores”. Además, “se lo hemos pedido a los consejeros y a los representantes del IEEH, para ver cuál es su estrategia 

que están marcando para evitar que el narco esté perneando en las próximas elecciones, porque desgraciadamente no 
vemos estrategias para evitarlo y nos preocupa porque no hay certidumbre para los ciudadanos”. Por su parte, el PRD 

vigilará que el historial de sus aspirantes, de acuerdo con Marco Rico, integrante del secretariado del Sol Azteca, “hay una 
fijación en la ley de gastos de campaña, al momento de registrarte como pre candidato en el PRD tienes que presentar una 

declaración patrimonial y por supuesto que buscamos sus antecedentes para verificar que sena personas honestas y que 
sus recursos sean bien habidos”. Al igual que el líder de Acción Nacional, en el Partido de la Revolución Democrática dudan 

de que el IEEH pueda brindar seguridad a los ciudadanos. “Esperemos que no se filtre ( el narco) ni siquiera en las 

campañas el dinero proveniente del crimen organizado o cualquier actividad ilegal”. Claves-Elección segura• A pesar de 
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la explosión del coche bomba en Tula, el consejero presidente del IEE, Daniel Rolando Jiménez Rojo, confió que no hay 

riesgo para llevar a cabo el proceso electoral en Hidalgo el próximo 3 de julio.• “No perjudicará a las elecciones, 

afortunadamente estamos iniciando el proceso electoral, pero no cabe duda que los hechos lastiman a la ciudadanía 
hidalguense y son hechos lamentables”, indicó.• El titular del organismo electoral declaró que hasta el momento no hay un 

plan a seguir por atentados del crimen organizado. (Ángel cabrera, página 11) 

Milenio-El PRI busca electores con funciones de cine: Con funciones de cine, el Partido Revolucionario Institucional 
(PRI) busca electores de cara a los comicios del 3 de julio, cuando se renueven las 84 alcaldías de Hidalgo. El Organismo 

Nacional de Mujeres Priistas (ONMPRI) y el Frente Juvenil Revolucionario (FJR), llevaron a cabo el programa Juntos 
Compartiendo una Experiencia en el Cine con madres solteras y jefas de familia de la capital hidalguense y Huasca.  

Adriana Flores Torres, dirigente juvenil del ONMPRI Hidalgo, explicó que a través de diversas estrategias que van desde 
una invitación al cine, apoyo con servicios de salud y la realización de eventos, demuestran el interés de esta organización 

en mantener un vínculo cercano con las demandas de las hidalguenses. “El trabajo es permanente en diversos municipios, 

con el objetivo de apoyar a las mujeres con la realización de programas generales y específicos, en los que se toma en 
cuenta las peticiones que realice un grupo determinado así como la vocación de cada municipio, y de esa manera atender 

puntualmente cada una de las necesidades”, refirió la priista.  Asimismo, explicó que se suman las voluntades y sobre todo 
trabajo para fortalecer, ayudar y comprender mejor las líneas de acción que deben impulsarse para el progreso de las 

hidalguenses. Además, invitó a las mujeres a participar en proyectos en los que incluyan al núcleo familiar para el 

crecimiento integral del mismo. “Es importante sumarle al partido (PRI), pero de una manera cálida, con rostro social y de 
ahí que escuchando las inquietudes de las hidalguenses, actualmente se construyen estructuras sólidas en los 84 

municipios”, indicó la dirigente juvenil del partido tricolor.  Adelantó que el próximo 11 de febrero, el organismo la Juventud 
Popular de la CNOP y el FJR, llevarán a cabo un evento en Ixmiquilpan.  (redacción, página 11) 

Criterio-Con orgullo, el tricolor refrendará alcaldía: Al tiempo de admitir aspiraciones por encabezar la candidatura 

del PRI a la alcaldía de Mineral de la Reforma, el ex subsecretario de Gestión Social del PRI estatal, Carlos Aguirre Valencia, 
auguró que el tricolor sacará el orgullo para mantener ese municipio como uno de los baluartes priistas de la entidad. En 

entrevista para Criterio, Aguirre Valencia negó además la posibilidad de un PRI fracturado en Pachuquilla ante por lo menos 
media decena de aspirantes con posibilidades de abanderar la candidatura. Entre esos grupos, comentó, se encuentran el 

del alcalde en funciones, Miguel Escamilla, y la ex alcaldesa Guadalupe Baños; de ambos, señaló mantener una buena 

amistad y trato cordial, "Lupita Baños es una dama que merece mi respeto". "Las circunstancias cambian indudablemente, 
hoy habemos nuevos valores que decidimos participar, que sabemos que podemos con el paquete por capacidad en 

beneficio de los mineralenses". Se dijo capaz de sumar consensos que permitan el PRI en Mineral de la Reforma cicatrizar 
no sólo intereses de grupo. "Creo que ese es un compromiso, que el candidato garantice primero la suma, la cicatrización 

entre grupos y amigos y que todos nos convenzamos de una unidad, creo que lo lograremos, los priistas somos personas 
de diálogo". "El escenario es bueno, ciertamente se perdieron dos diputaciones locales, pero influyeron factores como una 

guerra sucia utilizando recursos del erario público". (Emmanuel del Rincón, página 09) 

Independiente-Hidalgo, sin feminicidios; muertas, por crimen organizado: Fayad: El diputado federal priista 
Omar Fayad manifestó que Hidalgo es un estado libre de feminicidios. A pesar del incremento de mujeres encontradas 

muertas en distintas partes de la entidad, el legislador atribuyó los hallazgos a la violencia derivada de la lucha contra el 

crimen organizado. El dirigente estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI) reiteró que la ola de violencia desatada 
en el país es consecuencia del combate a la delincuencia organizada y que esos enfrentamientos no respetan género. De 

acuerdo con la Agencia Alternativa de Comunicación Ciudadana desde abajo, en los dos últimos años se cometieron en 
Hidalgo al menos 70 feminicidios.  En el portal de internet de la agencia se informa que de acuerdo con la Procuraduría 

General de Justicia del estado, entre estos asesinatos hay por lo menos 20 mujeres que fueron violadas, mutiladas, 

destazadas, desmembradas y decapitadas.  Omar Fayad insistió en que el fenómeno de la delincuencia hoy no tiene 
género. Consideró que el caso de Ciudad Juárez, en donde han sido asesinadas más de 450 mujeres, no puede 

reproducirse "en otras latitudes". El diputado priista dijo desconocer las cifras de mujeres muertas en Hidalgo, pero las que 
sean, dijo, "no las veo por el lado del feminicidio". El 31 de diciembre de 2010 una mujer de 23 años de edad, 

presuntamente violada, fue localizada con signos de tortura y severos golpes en la cabeza en el municipio de Atotonilco el 
Grande. Días después falleció en el Hospital General de Pachuca. En lunes 24 de enero aparecieron en Hidalgo los cuerpos 

de tres mujeres aparentemente asesinadas, dos de ellas calcinadas y con huellas de tortura, en el municipio de Atotonilco 

el Grande. En Tizayuca, otra mujer apareció decapitada. Según la última Encuesta Nacional sobre la Dinámicas en los 
Hogares del Inegi, Hidalgo se ubica en el noveno lugar nacional de violencia contra las mujeres por parte de sus parejas.  

Esta semana, diputados federales del Partido de la Revolución Democrática (PRD) propusieron tipificar como delito el 
feminicidio, a fin de proceder penalmente contra los asesinos de mujeres. (Gerardo Neria, página 02) 
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Independiente-Vicasi, empresa de publicidad en puentes, ligada a líderes del PRI: Vicasi, firma que obtuvo 

permiso de la alcaldía de Pachuca para colocar espectaculares en puentes peatonales, está ligada a dirigentes nacionales 

del Partido Revolucionario Institucional (PRI), sostuvo el representante del PAN, ante el Instituto Estatal Electoral de 
Hidalgo (IEEH), Antonio Carabantes Lozada. La empresa originaria de Saltillo, Coahuila, estado natal del líder priista, 

Humberto Moreira Valdés, continúa instalada en nueve puntos de Pachuca que se caracterizan por su alta afluencia de 
automovilistas. Sólo dos espacios no han conseguido publicidad hasta el momento. De acuerdo con la página electrónica de 

la compañía, los anuncios comerciales están en puentes del bulevar Colosio y Ferrocarril, Everardo Márquez, Felipe 

Ángeles, San Antonio y San Cayetano.  La firma también tiene presencia en Estado de México, Baja California Norte, 
Durango, Sinaloa, Guerrero y Aguascalientes. Durante el anterior proceso electoral, el gobierno de Hidalgo estaba entre los 

clientes de la empresa.  En días anteriores, la Sala Superior decidió sancionar a la coalición "Unidos contigo" (PRI, Nueva 
Alianza y Verde Ecologista) por haber contratado los servicios de Vicasi para colocar propaganda política. Sin embargo, 

durante el desahogo de pruebas "jamás se pudo contactar a la compañía", señaló Carabantes Lozada. Refirió que la 
alcaldía debe dar a conocer los nombres de los propietarios de la empresa. Además, la fracción panista en el ayuntamiento 

de Pachuca denunció que la compañía incumplió el contrato de comodato otorgado, ya que no dio mantenimiento a todos 

los puentes peatonales.  Durante la administración capitalina encabezada por Omar Fayad Meneses, se firmó convenio para 
dar en concesión 39 puentes peatonales con los que contaba el municipio y así explotar espacios publicitarios a cambio de 

que llevara a cabo el programa "Ponle placa a tu calle" en Pachuca, con excepción del centro histórico.  Este proyecto se 
originó debido a la falta de nomenclatura en las calles. Fue en 2008 cuando fue firmado el convenio con Vicasi, con 

duración de 10 años. (Víctor Valera, página 06) 

Independiente-El Revolucionario Institucional no es invencible: Pedro Porras: El Partido Revolucionario 
Institucional (PRI) no es invencible, dijo el dirigente estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Pedro Porras 

Pérez al referirse a la derrota parcial del tricolor en las elecciones a gobernador en Guerrero. El perredista manifestó en 
entrevista que de mantenerse los resultados a favor del ex candidato de la alianza "Guerrero nos une", Ángel Heladio 

Aguirre, el PRD tendrá motivación suficiente para enfrentar futuras elecciones. Dijo que la unidad que mostró su partido 

durante el proceso anima a la militancia a creer que sí se puede derrotar al PRI porque éste "no es invencible", a pesar de 
los recursos con que cuenta.  La aparente ventaja nos favorece anímicamente, en relación a que solamente unidos es 

posible crear escenarios de triunfo. En contra parte, los priistas estarán lastimados moralmente, reiteró. Pedro Porras 
consideró que si se transita en este mismo sentido, el PRD podrá derrotar al tricolor en los comicios municipales del 3 de 

julio en la entidad. A diferencia del PRI que sí mando operadores políticos a tierra caliente, el líder perredista argumentó 

que el comité directivo estatal del sol azteca no envió personal de apoyo, debido a que Hidalgo atraviesa por un proceso 
electoral que se debe respetar. Política está prostituída: PRI En tanto, el vocero del comité directivo estatal del PRI Benigno 

Cerdeira Álvarez dijo que las alianzas que conforman partidos opuestos a la ideología priista denotan "una prostitución de la 
política", al buscar el poder por el poder, consideró. Dijo que de perder, el tricolor no saldrá afectado de cara a futuras 

contiendas electorales. "Los únicos perjudicados son los ciudadanos con alianzas perversas". Cerdeira Álvarez afirmó que 

esperarán los resultados finales, aunque censuró la intromisión del gobierno federal en los últimos procesos electorales. 
Aseguró que sus adversarios políticos hicieron un "cochinero político" en Guerrero, como también los hicieron el año pasado 

en Hidalgo. Encuestadoras reafirman triunfo perredista La encuestadora Consulta Mitofsky dio como ganador de la elección 
al candidato de la coalición "Guerrero nos une", Ángel Heladio Rivero. En tanto que Ipsos-Bimsa le dio también ventaja al 

candidato del PRD-PT-Convergencia de 51.8%, frente a 45.3% de Manuel Añorve, de PRI-PVEM-Nueva Alianza.  La casa 
encuestadora Parametría dio 9 puntos de ventaja al candidato Aguirre.  (Gerardo Neria, página 16) 

Reloj-Propuesta del PRI convencerá a la ciudadanía: Omar Fayad: Luego de que este fin de semana el PRI 

entregara al Instituto Estatal Electoral (IEE) su plataforma municipal electoral de cara a los comicios de julio próximo, el 
presidente estatal del Revolucionario Institucional, Omar Fayad Meneses, confió en que dicha propuesta pueda convencer a 

la ciudadanía.  Indicó que la propuesta de su partido, de cara a las elecciones para presidentes municipales, forma parte de 

una “amplia” consulta “democrática” a la población a través de los medios electrónicos. Expresó que fue la Fundación 
Colosio la encargada de dar forma a la propuesta del partido, en donde dijo, se tomaron en cuenta las aspiraciones y los 

deseos de los hidalguenses. “Creemos haber abarcado todas las aspiraciones de quienes han dispuesto participar en este 
proyecto ya desde este momento manifestando sus inquietudes, haciéndonos llegar sus aportaciones”, sostuvo. Fayad 

Meneses calificó como “especial” la plataforma electoral de su partido, ya que apuntó, el municipio es la autoridad más 
cercana a la población. (Alejandro Reyes, página 04) 
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INSTITUCIONES    ELECTORALES  

“No se genero información”  

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Ordeña a Pemex deja pérdidas de 190 mdp al año: El mercado negro de venta de combustible se ha 
convertido en un negocio redondo para quienes se dedican a la comercialización ilegal de diesel y gasolina. Tan sólo en los 

últimos dos años, Petróleos Mexicanos registró pérdidas cercanas a los 400 millones de pesos derivado del robo de 
hidrocarburos en Hidalgo. Un documento de la empresa paraestatal reveló que en 2010 se detectaron 13 tomas 

clandestinas que ordeñaban el combustible para ser ofertado en el mercado negro. La región que atraviesa desde 
Epazoyucan hasta Tula es la preferida para robarlo, en esa zona, el año pasado Pemex perdió 190 millones de pesos por la 

ordeña de casi 10 mil litros de gasolina. Según el informe, por cada toma clandestina detectada, la empresa paraestatal 

sufre un boquete en sus finanzas estimado en más de 10 millones de pesos y es imposible conocer cuánto ha perdido 
Pemex por robo de combustible desde 2008 hacía abajo porque carecen de registros anteriores a esa fecha. Aunque 

Hidalgo, según la paraestatal, ocupa el lugar 11 en robo de combustible en todo el país, en 2009 en distintos puntos de la 
entidad fueron robados 12 mil 604 litros de gasolina y diesel, lo cual generó pérdidas por 105 millones 599 mil 833 pesos; 

así como 4 mil 18 litros de petróleo crudo, por recursos de 18 millones 636 mil 404 pesos. En 2010, el mercado negro de 

combustible en Hidalgo mermó las finanzas de Petróleos Mexicanos en 190 millones 468 mil 26 pesos por el robo de 9 mil 
434 litros de gasolina y diesel, aunque los litros hurtados fueron menores con respecto a 2009, la inflación en su precio 

derivaron en mayores pérdidas. El año pasado, el municipio de Epazoyucan ocupó el primer lugar en tomas clandestinas, 
pues fueron detectadas cuatro: el seis de febrero, 24 de marzo, seis de abril y el 17 de junio. En Huichapan aseguraron dos 

ductos de ordeña el 27 de septiembre; En San Agustín Tlaxiaca la igual se hallaron dos tomas clandestinas. Además, en 
Tezontepec de Aldama, Chapantongo, Singuilucan y Pachuca también sufrieron robo de combustible. Desde el año 2000, 

en Hidalgo, Pemex ha desmantelado 119 tomas de ordeña ilegal de diesel y gasolina, en los municipios de la región de Tula 

es donde más se concentra el hurto de hidrocarburos en 10 años. Ajacuba, Atotonilco de Tula, Tepeji del Río, Tula, 
Tlaxcoapan, Atitalaquia, Tula de Allende, Epazoyucan, San Agustín Tlaxiaca y Pachuca representan el top ten de robo de 

combustible. En el informe de Petróleos Mexicanos no se incluye ningún municipio de la zona Otomí-Tepehua, la Huasteca 
y la Sierra Gorda, la parte del centro de la entidad y la región de Tula representan el paraíso para el mercado negro de 

hidrocarburos, lo cual ha generado pérdidas estimadas en 400 millones de pesos para la empresa paraestatal.  Datos de 

Pemex, indican que en 2008 Hidalgo estaba considerado como la número cinco en la incidencia este acto ilegal. Según el 
informe, con el apoyo de otras instancias, Petróleos Mexicanos, ha fortalecido las labores de vigilancia en su red de ductos. 

Asimismo, ha reforzado los operativos para combatir este delito.  (Ángel Cabrera, página 06) 

Crónica-Ratifica Reyes falta de armonía con la federación en seguridad: El diputado local del Partido Acción 

Nacional (PAN) David Reyes Santamaría corroboró que la falta de coordinación y comunicación por parte del gobierno 

federal hacia el estatal  implica no tener resultados positivos en materia de Seguridad Pública. Consideró que a través de 
grupos de inteligencia se podrían lograr los acuerdos que faltan, o de lo contrario, advirtió, puede filtrarse información en 

torno a los operativos de seguridad aplicados a lo largo y ancho del territorio hidalguense. El representante popular aseveró 
que otro de los factores fundamentales para avanzar en el tema es proporcionar mejores salarios, seguros de vida, 

armamento adecuado y ofrecer garantías suficientes a los elementos de la policía municipal y estatal. “Si de verdad le 

queremos entrar al combate contra el crimen organizado, también es necesario que el gobierno otorgue a sus policías estos 
beneficios, para que sus familias estén aseguradas”. Puntualizó que los hechos registrados recientemente de la 

delincuencia organizada en Hidalgo no son sólo responsabilidad de un partido político, sino de todos los sectores de la 
sociedad, y como tal debe actuarse. Respecto al proceso electoral que comenzó en la entidad para la renovación de los 84 

ayuntamientos, sostuvo que “debe cuidarse la filtración de recursos económicos en las campañas por parte del narco”. 

Auguró que “durante el desarrollo de las elecciones se percibirá el derroche del dinero de procedencia ilícita, por ello los 
diversos organismos políticos debemos estar al pendiente de esta situación”. Agregó que el Instituto Estatal Electoral de 

Hidalgo (IEEH) deberá supervisar cada uno de los montos que les corresponden a los partidos políticos que participan en 
estas elecciones locales. Recordó que existen topes y reglas que deben acatarse conforme a la Ley Estatal Electoral, y 

quien las infrinja debe ser sancionado por las autoridades electorales estatales y federales. (Alberto Quintana, página 04) 

Reloj-Legalidad y transparencia compromete Lima Morales: Transparencia, legalidad, honestidad y objetividad 
serán los principios básicos que regulen la actividad de la Subprocuraduría de Asuntos Electorales (SUBAE), aseguró el 

nuevo titular: José Luis Lima Morales. El nuevo subprocurador de Asuntos Electorales, por un periodo de 3 años, Lima 
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Morales garantizó a la ciudadanía y a los partidos políticos que su trabajo será apegado a la legalidad y con base en los 

preceptos legislativos. José Luis Lima, quien por tercera ocasión recibe un nombramiento por parte del Congreso Local, 

primero como Consejero presidente del Instituto Estatal Electoral, posteriormente como auditor superior y ahora como 
subprocurador de Asuntos Electorales señaló tuvo acercamientos con los líderes de los distintos partidos políticos a quienes 

les pidió confianza en que todas las decisiones serán apegadas a la ley. Con 15 años de experiencia en la materia electoral, 
Lima Morales ocupa el cargo como subprocurador tras la renuncia de José Manuel Sánchez Cruz, expresó que atenderá con 

prontitud algunos asuntos, además de modificar la estructura de la SUBAE. Aseguró no tener relación directa con ningún 

instituto político, lo que dio la oportunidad de ocupar el cargo. “Hemos trabajado en los últimos años sin tener relación 
directa con algún instituto, he sido respetuoso y por eso se da la posibilidad de trabajar en materia electoral, lo único que 

queremos es que se aplique la justicia”. Lima Morales, ex auditor superior, señaló que la Auditoría Superior del Estado 
(ASEH), queda transformada, pero lo más importante es que quien llegue al cargo “encontrará las suficientes armas y 

documentos para manejar los recursos y demostrar que la fiscalización es una materia actual que se debe fortalecer”. 
(Verónica Ángeles, primera plana) 

Plaza Juárez-AEXA plagada de “intereses”: Fuertes intereses políticos afectarán la creación de una agencia espacial 

mexicana para el país , advirtió Francisco Patiño, investigador de la Universidad Autónoma de Estado de Hidalgo (UAEH), 
uno de los impulsores del proyecto de creación de la Agencia Espacial Mexicana (AEXA). "Sinceramente creemos que al 

menos en este sexenio panista, la creación de una agencia espacial no se dará", dijo el académico, quien expresó su apoyo 

y respaldo a Fernando de la Peña, principal impulsor de la agencia espacial desde hace 8 años. “Los recursos venían 
etiquetados para 2010 y para este año en el Presupuesto de Egresos no se contempla inversión para la construcción de una 

agencia espacial para el país”, puntualizó el académico. En lugar de eso, el gobierno federal de extracción panista, a través 
de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT), realizará foros especializados en el tema para diseñar y evaluar la 

construcción de una agencia espacial, “pero todo eso ya se trabajó con especialistas que dirigió Fernando de la Peña, por lo 
que pensamos que esto nada más es mero pretexto para retrasar la inversión”, estimo Francisco Patiño. Comentó que en 

algunos de los foros han participado especialistas impulsores de AEXA, pero el gobierno federal sacará su propia conclusión 

para destinar recursos a la construcción de una agencia espacial a modo y conveniencia del presidente de la República, 
Felipe Calderón. (Beatriz Adriana, página 03) 
 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Geraldina va contra la comida chatarra: La presidencia municipal de Pachuca empezará un programa de 
prevención contra las enfermedades provocadas por la obesidad, el cual consiste en que los vendedores de alimentos 

instalados en los espacios públicos a cargo del ayuntamiento, ofrezcan productos saludables a los consumidores. “Vemos 
que hay esfuerzos por parte de las instancias del sector salud y de las autoridades estatales y es por ello que en la 

administración que encabezo, queremos contribuir con acciones sencillas, pero efectivas, entre ellas, la difusión de los 
beneficios que obtiene una persona al consumir alimentos saludables, ya que en la medida que esto ocurra, disminuye los 

riesgos de padecer ciertas enfermedades, como diabetes e hipertensión”. La jefa del ejecutivo capitalino reiteró la 

importancia que le concede a este rubro y dijo que ya trabaja con la Secretaría de Educación Pública de Hidalgo (SEPH) con 
miras a eliminar en las instituciones educativas ubicadas en Pachuca la venta de la comida denominada chatarra. La 

presidenta municipal de Pachuca, apuntó que tanto ella como los integrantes del cabildo, consideran prioritario el trabajo 
en materia de salud, por lo que en caso necesario se plantearía el fortalecimiento de la reglamentación municipal. 

(redacción, página 09) 

Milenio-Ataca comando armado a policías en Tula; predomina incertidumbre: Impera la tensión en el municipio 
de Tula, ya que este fin de semana un comando armado interceptó y baleó una unidad donde viajaban elementos de la 

Coordinación de Investigación, antes Policía Ministerial. Los hechos se sucintaron sobre la carretera estatal Tula-Tepeji, a la 

altura de la comunidad El Carmen, donde un automóvil tipo Jetta, color negro, disparó al vehículo en que viajaban los 
uniformados, sin resultar ninguna persona herida. Después dexla agresión, el coche en el que viajaban los atacantes, 

quienes según las versiones oficiales portaban armas largas, se dio a la fuga hacia la localidad San Marcos, en la que se 
perdió entre las viviendas. De inmediato fue solicitado el apoyo de las corporaciones de seguridad de la región; más de 300 

uniformados implementaron un fuerte operativo de búsqueda para hallar a los agresores; en las carreteras que comunican 
este ayuntamiento fueron montados varios retenes, sin obtener resultados. Los guardianes del orden realizaron recorridos 

de búsqueda en la comunidad San Marcos, así como en El Carmen, de donde se piensa salió la unidad, muy cerca del lugar 

en el que explotó hace unos días un coche-bomba. Al dispositivo se unió personal de la Coordinación de Seguridad estatal y 
de la extinta Policía Ministerial. Después de varias horas concluyó el operativo sin ubicar el auto compacto en el que se 
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informó viaja el comando armado. Extraoficialmente es conocido que desde la explosión del carro-bomba las corporaciones 

de policía de la región han recibido amenazas del crimen organizado. Así también, fuentes policiacas (quienes solicitaron el 

anonimato por seguridad) confirmaron a La Crónica de hoy en Hidalgo que el artefacto explosivo utilizado el pasado sábado 
22, donde un comandante perdió la vida, fue creado a partir de “C4”. Asimismo señalaron que la bomba localizada en una 

vivienda de Tepeji del Río podría estar vinculada con la explosión del coche-bomba. FALSA ALARMA Mientras tanto, entre 
los elementos de seguridad de la región prevalecen las medidas extremas y la incertidumbre ante los hechos ocurridos, ya 

que recientemente fue hallada otra unidad, estacionada sobre la calle Nogal, cerca del centro de Tepeji, en la cual 

detectaron a un hombre. Esto movilizó a las unidades de emergencia, pero ningún elemento se atrevió a acercarse al 
automóvil, por ello se pidió el apoyo de personal especializado con equipo para detección de explosivos; no obstante, 

después de la minuciosa revisión concluyeron que se trataba de una persona durmiendo bajo los influjos del alcohol. 
Situaciones similares se han manifestado a lo largo de los diferentes municipios de esa zona, principalmente en Tula y 

Tepeji. Finalmente, esta semana continuarán los operativos especiales con retenes en las carreteras Tula-Tepeji, Tula- 
Tlahuelilpan y Jorobas-Tula, así también realizarán rondines en las colonias y comunidades de Tula, en los cuales se prevé 

la participación en los destacamentos de vigilancia de elementos municipales, estatales y federales. PIDEN 

INTERVENCIÓN DE SEDENA En un sondeo realizado por La Crónica de hoy en Hidalgo en el centro de la ciudad de Tula 
de Allende, los habitantes coincidieron en que, ante los hechos registrados, resulta necesaria la intervención del Ejército 

Mexicano para salvaguardar a la población; sin embargo, hasta el momento los militares sólo han acudido para acordonar 
la zona en donde fue encontrado uno de los explosivos. (Francisco reyes, página 03) 
 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Plantea PRI impuesto de 3% contra informales: El líder priista en el Senado, Manlio Fabio Beltrones, insistió 
en que la propuesta de reforma fiscal beneficiará a los que menos tienen y estirará el gasto familiar, para que rinda más, al 

argumentar que el precio de los productos de la canasta básica se han duplicado en este sexenio. En el proyecto 
desglosado a los senadores en la plenaria de La Paz, se pretende que además de 12% de IVA que dejaría fuera del 

gravamen sólo una canasta básica de 19 alimentos, así como tasa cero a todas las medicinas, se agregue un 3% de 

impuesto de control, que elevaría a 15% el impuesto en total en aquellas entidades que acepten su aplicación. Según la 
propuesta planteada a los legisladores, el llamado impuesto de control tiene la finalidad de combatir la informalidad, pues 

se espera que la población privilegie el consumo en aquellos establecimientos que le entreguen recibo, toda vez que se 
podrá enterar a la Secretaría de Hacienda para que ésta lo devuelva posteriormente a los causantes en periodos 

trimestrales o el plazo que acuerden los legisladores en la reforma. Para ello, se facultará a las entidades a cobrar ese 

impuesto de control y se abrirá un plazo de al menos dos años para que los comerciantes informales cuenten con una 
máquina electrónica —similar a las terminales de las tarjetas bancarias— preparadas para emitir recibos a los usuarios de 

tianguis, mercados, tienditas y otros establecimientos que hoy operan de manera informal. El coordinador económico de la 
fracción, Francisco Labastida, explicó que la reforma integral busca extender la base tributaria, pero con incentivos a los 

causantes que se pueden convertir en los principales vigilantes del funcionamiento del sistema fiscal, porque se trata de un 

impuesto retornable, “implicaría que una parte del impuesto al gasto fuera devuelto”. Y puso un ejemplo: “Tres puntos del 
impuesto es retornable. Van y compran una camisa que vale mil pesos, trae incluido un IVA de 150, pero 30 pesos son 

retornables, eso significaría que tiene que pedir el consumidor una factura, un ticket electrónico, como lo hacen hoy cuando 
firman con su tarjeta de crédito —le dan un ticket de que pagó cierta cantidad—, que tendría que colocarse con una 

maquinita en cada uno de los negocios del país, le va dando las cantidades que son retornables al consumidor, entonces el 
consumidor se convierte en un auditor, por decirlo así, porque tiene un realineamiento de los incentivos”. Sostuvo que hoy 

el incentivo es no pagar o cubrir los impuestos, “en cambio con esto vendría un realineamiento de los incentivos para 

expedir los tickets y la factura de lo que se compró; estos se utilizan para ser depositados en la cuenta de cheques, en un 
cuenta de débito o para pagar los impuestos, que es como se utilizan normalmente”. Explicó que a nivel operativo, la 

modificación al sistema implica que haya terminales electrónicas prácticamente en todos los negocios “y eso no se logra de 
la noche a la mañana, toma un tiempo quizá de un año y medio a dos años instrumentarlo” y podría llevarse más de un 

sexenio la implementación total. Por su parte, en un comunicado ayer Beltrones ponderó que en México el problema básico 

de las familias mexicanas es que todo sube, menos los salarios, y urgen más empleos y mejores salarios. Por ello, serán 
determinantes las reformas económicas que en materia hacendaria, de regulación económica y competitividad impulsará su 

bancada en el periodo que inicia mañana. “No basta con esforzarse solamente en contener la inflación, a costa de un 
crecimiento mediocre. Por ello trabajaremos en una reforma hacendaria que beneficie de manera directa a quienes menos 

tienen, con menos impuestos y una mejor recaudación. Es una propuesta que estirará el gasto familiar, para que rinda 
más”, acotó. (Angélica Mercado, página 18) 
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Milenio-La alianza aplasta al PRI en Guerrero: Por cerca de 14 puntos porcentuales, la alianza Guerrero nos Une 

(PRD, PT, Convergencia y PAN) y su candidato Ángel Aguirre aventajan a su contricante y abanderado de la coalición 

Tiempos Mejores para Guerrero (PRI-PVEM-Panal), Manuel Añorve. Hasta el cierre de esta edición y con 86.72 por ciento 
de las casillas computadas, Aguirre contabilizaba 591 mil 370 votos (56.15 por ciento), mientras que Añorve tenía 447 mil 

85 (42.45 por ciento). La coalición de izquierda despojó al PRI y sus aliados de PVEM y PANAL de plazas en las que hasta 
antes de la contienda parecía imbatible, entre ellas Chilpancingo, Iguala, Chilapa de Álvarez y Tlapa de Comonfort. El ex 

dirigente nacional del PAN César Nava aseguró que los datos con los que cuenta su partido demuestran una “clara e 

irrefutable ventaja a favor de Aguirre”. A nombre del líder nacional panista, Gustavo Madero, el diputado federal señaló que 
“no tenemos ninguna duda” sobre la victoria de la coalición Guerrero nos Une, pues aseguró que todas las encuestas de 

salida disponibles así lo marcan. Por la noche, Ángel Aguirre acudió al zócalo de Acapulco a celebrar su triunfo  La 
presidenta nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Beatriz Paredes, calificó el proceso electoral como un 

engaño y juego sucio, debido a las alianza de ideologías extremas. Afirmó que su candidato, Manuel Añorve, y la coalición 
Tiempos Mejores para Guerrero enfrentó hoy una alianza antinatural y de ideologías extremas. Acompañado por su esposa 

y sus hijos, Manuel Añorve Baños, se declaró ganador de la contienda y dio “cifras irreversibles” que confirmaban su 

triunfo. El candidato de la coalición Tiempos Mejores para Guerrero, iba flanqueado por el senador del Partido Verde 
Ecologista, Arturo Escobar y Vega, Fernando Castro Trenti, así como el dirigente nacional del Panal, Jorge Kahwagi. Entre 

aplausos y gritos de “¡ganamos”, los priistas festejaban y vitoreaban: “¡Añorve, Añorve, Añorve!”. Durante la jornada 
electoral en Guerrero, la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales (Fepade) de la Procuraduría General 

de la República recibió un total de 55 llamadas, así como 47 correos electrónicos y comunicaciones por medio de su página 

en internet. Manuel Añorve tras emitir su voto. Foto: Oswaldo Ramírez  Se formalizaron 20 denuncias, procediéndose de 
inmediato con la investigación de los sucesos a efecto de determinar si constituyen un delito electoral federal y, en su caso, 

consignar a los responsables ante la autoridad competente. La jornada electoral en Guerrero transcurrió sin incidentes de 
consideración, aunque con el intercambio de denuncias por de robo de urnas, intimidación y compra de votos entre las 

coaliciones Guerrero nos Une y Tiempos Mejores para Guerrero. El día arrancó con un enfrentamiento entre simpatizantes 
del PRD y del PRI, luego de que estos últimos se presentaron en la casa de campaña de Ángel Aguirre, donde agredieron 

físicamente a seis jóvenes. No obstante, se reportó saldo blanco. Impugnará PRI la elección••• Con la ausencia de los 

líderes nacionales del PRI, Beatriz Paredes Rangel, y el virtual presidente del CEN tricolor, Humberto Moreira Valdés, el 
senador priista Fernando Castro Trenti planteó la anulación de las elecciones de Guerrero. Castro dijo que lo que ocurrió 

durante la jornada electoral no es un precedente de las elecciones que se llevarán a cabo en diferentes estados. Además, 
calificó la jornada como un lodazal, compra de votos y uso de instrumentos de Estado y todo tipo de irregularidades que no 

favorecen la democracia y no son precedente para ninguna elección. Además, Castro Trenti afirmó que plantear la 

anulación de la elección por tres sucesos que se dieron en la elección del estado: “el retiro del candidato del PAN, la 
publicación y filtración a la PGR donde se planteará una relación de Añorve y la delincuencia, así como la foto donde el 

candidato del Acción Nacional, Marcos Parra, muestra la boleta marcada y que induce el voto”. Por separado, Beatriz 
Paredes dijo que los abogados del PRI revisarán los incidentes de la elección. (Rogelio Agustín, página 28) 
 
 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Criterio-Se dice… 

que con la llegada de José Luis Lima Morales a la Subprocuraduría de Asuntos Electorales se manda la señal de una limpia 
dentro de la Procuraduría General de Justicia de Hidalgo, institución que ha sido muy cuestionada por la sociedad. 

que más de un priista cayó ayer en el garlito de un troll de Ulises Ruiz en Twitter (un impostor) quien pronosticaba la 

derrota de Manuel Añorve en Guerrero, por lo que criticaron al ex gobernador de Oaxaca fuertemente y lo tildaron de falto 
de moral. Entre los inocentes palomitas que se dejaron engañar se encuentran el diputado Canek Vázquez y el ex dirigente 

de Pachuca, Roberto Rico, a quienes no les quedó más que pedir una disculpa al ex gobernador y reconocer su error. 

que existe malestar entre los trabajadores de confianza de la Secretaría de Desarrollo Social de Hidalgo, pues a pesar de 

trabajar a marchas forzadas para entregar la dependencia no han recibido sus pagos de enero. La respuesta de sus 
superiores fue simple: no hay dinero. 

que sin pudor alguno el Partido Nueva Alianza, alias el Panal, mantiene una campaña de afiliación voluntaria-obligatoria en 
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las escuelas de Pachuca. Este fin de semana tocó el turno a la primaria Justo Sierra, donde se exige a los docentes afiliar al 

partido a diez personas, principalmente padres de familia. 

que una vez que trascendió el pronto retiro del delegado del ISSSTE, Alberto Jonguitud Falcón, comenzó el tironeo interno 

entre panistas. De acuerdo con los blanquiazules, quien insiste y ya dice a los cuatro vientos que ocupará este cargo es El 
Capi, Jesús Ortega, cuya participación en la delegación Oportunidades es más recordada por sus errores y revanchas 

personales que por su buena administración. 

que en la carrera de suspirantes priistas rumbo a las elecciones de 2011 se siguen sumando nombres a cada minuto. En 

Mineral del Monte y Tepeapulco, por ejemplo, ya se apuntan Jorge Armenta y Arturo Ávila, respectivamente. El primero 
formó parte de la terna para dirigir la CDHEH y el segundo trabajó en la administración de Omar Fayad en Pachuca 

que dirigentes del Panal y Leopoldo Rodríguez Licona, de Convergencia, fueron vistos tomando café en un restaurante 
cercano a las oficinas de gobierno del estado. Quienes los vieron con admiración se preguntan sobre el tema de la charla y 

maquinaron desde un trato para una posible alianza contra PRI o una oferta para que Convergencia apoye a los candidatos 
panalistas. ¿Y sus alianzas con los otros partidos?, se preguntan los curiosos. 

 (redacción, página 03) 

Milenio-El pájaro carpintero… 

Que el grupo de mujeres de Hidalgo invitó a niños de las colonias pobres de Pachuca a ver la película Toy Story 3, lo 

cual molestó a más de uno, pues esa película se estrenó hace más de seis meses, por lo que la mayoría ya la había visto no 
una ni dos veces, sino muchas más. Hasta dijeron que a ver si para la otra los llevan a ver un estreno y no una cinta que se 

puede comprar en cualquier tienda departamental desde hace varios meses. 

Que Pemex ha perdido más dinero por la ordeña de combustible que lo que ha invertido para la nueva refinería 

Bicentenario de Tula. Entre que si se hace o no el complejo petroquímico, Juan José Suárez Coppel ya entregó 33 
millones de pesos, pero por la ordeña de los ductos ha perdido más de 200 millones de pesos. Entonces, ¿dónde está el 

negocio? 

Que los diputados federales del PRI estuvieron muy atentos al desarrollo de la elección en Guerrero, donde los primeros 

resultados revelan una dolorosa derrota para las aspiraciones del tricolor de recuperar ese estado. Algunos, como Canek 
Vázquez, expresaron desde temprana hora su confianza en Manuel Añorve. Sin embargo, otras, como Carolina 

Viggiano, admitieron que su partido no aprende lecciones, lo que le ha costado varias gubernaturas, como Sinaloa y ahora 

Guerrero.  

Que Pedro Porras, líder del PRD en Hidalgo, ordenó que se haga a cada uno de los posibles candidatos a presidente 
municipal de Pachuca una actualización del historial de sus aspirantes, además de una declaración patrimonial, pues según 

se quieren asegurar de que no haya dinero “raro” circulando en las elecciones. Dicen que tal vez Pedro Porras les conoce 

algo, le dijeron algo ¿o le hablan al tanteo Don Pepe? 

Que en el Congreso ya se dieron cuenta que en verdad hay un problema con los feminicidios en Hidalgo. Después de cinco 
muertes en un mes dicen que ya se pusieron a trabajar respecto al tema “para conocerlo” porque nomás no estan 

enterados de lo que significa este asunto, según dice Roberto Pedraza. Dicen que a los diputados siempre les ha 

quedado a la perfección el dicho: “después de ahogado el niño, tapan el pozo”.  

 (redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 

“Soy honesto, yo no conocía los orígenes de misma palabra y a las causales por las que se puede procesar a una persona 
por feminicidio.” Roberto Pedraza Martínez, legislador estatal por el PRI, asegura que desconocía los motivos de un 
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femincidio, o siquiera que se cometieran en el estado.  

“Muchas ciudades están llenas de campesinos pobres, de niños y jóvenes obesos, diabéticos; tenemos el alarmante primer 
lugar mundial en obesidad infantil.” Héctor Pedraza Olguín, diputado federal del PRi, advierte que comenzará una 

cruzada contra la comida chatarra. 

“Pues ahorita lo del coche bomba sí nos afectó, pero a como están allá (en Acapulco), pues no.” 

Andrés Velázquez , director Canaco-Pachuca, compara la inseguridad entre los estados. 

(redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Las alianzas "espurias" gozan de cabal salud… (redacción, primera plana) 

Uno más uno-Pachuquillas: Después de tres meses de haber interpuesto una denuncia por discriminación ante la 
comisión de los Derechos Humanos del estado de Hidalgo, por la campaña “Pachuca para los pachuqueños”, impulsada por 

la Coalición Nacional de Agrupaciones Productivas y de Servicios, hasta el momento no ha habido respuesta sobre el estado 
que guarda dicha queja…  (redacción, primera plana) 

Criterio-La unidad como estrategia: Quienes aspiran a ser los abanderados de su partido político en alguna contienda 
electoral, primero deben librar una batalla en el frente interno, para lo cual deben cumplir con los requisitos 

constitucionales, legales y estatutarios que les imponga su instituto político.  Pero no sólo eso, si la política es “la 
continuación de la guerra por medios pacíficos” (como afirmaba Von Clausewitz) entonces saber quien va a ser el ganador 

de la nominación es previsible si nos remitimos al milenario texto más invocado por los políticos: El Arte de la Guerra en el 
cual Sun Tzu sugiere utilizar algunos criterios para comparar y establecer cuál es la posibilidad de éxito de un general, a 

saber: ¿Quién está en posesión del camino? ¿Qué general tiene cualidades adecuadas? ¿Quién tiene el mejor clima y el 

mejor terreno? ¿De quién es la disciplina más eficaz? ¿A quién pertenecen las tropas más numerosas y mejor equipadas? 
¿Qué oficiales y soldados están mejor entrenados? Y sobre todo ¿de quién es el sistema más claro de recompensas y 

castigos? Si se conocen estás respuestas, se podrá saber quién será el vencedor. Ningún partido político sale ileso de su 
selección de candidatos, las impugnaciones, las divisiones, la migración de cuadros y el abstencionismo, suelen ser el saldo 

de estos procesos, todo porque no se ha avanzado en la democracia interna de los partidos lo cual, de acuerdo con Jaime 

Cárdenas, genera además una crisis de legitimidad. Para partidos como el Revolucionario Institucional que se gestaron con 
una disciplina militar, donde no existía la competencia política real, la unidad en torno a quien obtenga la candidatura es 

fundamental, pues como es de sobra conocido, la oposición se nutre de la división del PRI. Por eso, una vez que se valore 
quién es el mejor no sólo hacia dentro del PRI, sino hacia fuera -frente a la oposición- (como apuntara José Francisco Ruíz 

Massieu) y que se reconozca que el candidato debe ser aquel a quien le sonría la circunstancia (para invocar a Ortega y 
Gasset), el PRI deberá ser ejemplo de unidad, pero no de una unidad que surja de la imposición, sino de la convicción de 

que es la única divisa para ganar la batalla en el frente externo. A la manera de Carl Von Clausewitz podemos concluir 

diciendo: ¡Qué diversa consistencia la de un ejército que enarbola una sola y la misma bandera y responde en batalla a las 
exclusivas órdenes de un general, y la de un fuerza militar aliada que cubre cincuenta o cien leguas, o hasta distintas 

posiciones del teatro de la guerra! En el primero de estos casos, la consistencia es más densa que nunca, y así también la 
unidad. En el segundo, la unidad es remota, pues no suele pasar de una intención política común, y es por ello rala e 

imperfecta, en tanto que la consistencia de las partes es la mayoría de las veces débil, y a menudo no mayor que una 

ilusión. (Oziel Serrano, página 05) 

Reloj-Guerrero, una lección para el PRI: A las 18:00 horas de este domingo, los partidos y aspirantes a la gubernatura 

en el estado de Guerrero salieron a festejar su eventual triunfo en las elecciones, a sabiendas de que el proceso en las 

urnas fue sumamente cerrado. Minutos después de cerradas las casillas, el líder nacional del Partido de la Revolución 
Democrática (PRD) Jesús Ortega, proclamó la victoria del “priísta pródigo” Ángel Aguirre, a quien al filo de las 19:00 horas 

en su nueva “cuna política”, daban una ventaja de 5 puntos porcentuales sobre su contrincante. Minutos después, Manuel 
Añorve arropado por los líderes del Partido Revolucionario Institucional (PRI), salieron a proclamar su triunfo. Contra lo que 

se esperaba, la jornada cívica transcurrió en buena medida en un clima en el que privó la tranquilidad y desde luego con la 
ausencia de miles de electores en las urnas; esta vez el Gobierno del Empleo y el crimen organizado no pusieron los 

muertos. Mientras corrían los minutos, el Programa Preliminar de Resultados Electorales de Guerrero el (PREP) daba a 

conocer las primeras tendencias, que registraban un eventual triunfo del Partido del Sol Azteca. De adjudicarse finalmente 
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el triunfo, para el PRD este hecho no significa necesariamente un avance en materia de desarrollo democrático en 

Guerrero, por el contrario, esta vez, el Partido de la Revolución Democrática, arropó a un personaje que representa los 

interés de un cacicazgo en uno de los estados de nuestro país donde prevalece una marcada desigualdad social. Por 
décadas, la oposición política al PRI representada en esa entidad por el Partido Comunista, el Socialista de México y 

recientemente el PRD, criticaron hasta el cansancio a personajes como Rubén Figueroa y a la “Familia Real”, donde ya 
figuraba Ángel Heladio Aguirre, personaje a quien hoy han convertido en un virtual gobernador. En este escenario, parece 

que partidos como el Sol Azteca y su aliado de facto Acción Nacional, perdieron la memoria y que por intereses políticos, se 

olvidaron de la matanza de Aguas Blancas, ocurrida el 12 de marzo de 1996, lamentable hecho que llevó a la gubernatura 
al entonces priísta Ángel Aguirre. Lo ocurrido esta vez en Guerrero, representa para el PRI la lección no aprendida en 

Sinaloa o en Puebla, donde sus opositores se limitaron a “cachar” inconformes para arroparlos de colores distintos y 
hacerlos parecer legítimos ideólogos de izquierda o derecha. La elección de este domingo, confirma incluso que en las 

urnas, el voto razonado pierde ante el voto emocional, pues de pronto Aguirre, el heredero el cacicazgo Figueroa se ha 
convertido en un paladín de la democracia, como ocurrió con MALOVA, por ejemplo. Ver para creer. (Edmundo Pineda, 

página 09) 

Uno más uno-Radar político:  

JUSTICIA ELECTORAL…Y en el terreno electoral hidalguense, con el aval de todos los partidos políticos y el voto 

unánime de los diputados de las diferentes fracciones parlamentarias, José Luis Lima Morales, fue designado por el 
Congreso del Estado como el nuevo Subprocurador de Asuntos Electorales de Hidalgo, cargo en el cual rindió protesta de 

ley el viernes 28 de enero, en sesión extraordinaria de la LX Legislatura local. Lima Morales vuelve así al terreno electoral, 
pues hasta hace unos días se desempeñó como titular de la Auditoría Superior del Estado, pero anteriormente fungió como 

Consejero presidente del Instituto Estatal Electoral, por lo que esta materia no le resulta ajena y por ello aseguró que habrá 

de trabajar con estricto apego a la ley y bajo los principios de legalidad, transparencia, honestidad y objetividad, que 
regirán su actuar para continuar la labor que desempeñó al frente de la dependencia el anterior subprocurador Manuel 

Alberto Cruz Martínez que renunció al cargo esta semana. De la actuación de Lima Morales, habla mucho el premio 
internacional que hace unos días recibió por su trayectoria, por parte de la Global Quality Foundation, organismo que reúne 

a miembros de 36 países y que reconoce el desempeño de personajes de la vida pública que se han destacado en su labor, 
ya sea política, artística, empresarial o en los medios de comunicación y que en lo que corresponde al Estado de Hidalgo, 

únicamente había sido otorgado al ex-presidente municipal de Tulancingo, Ricardo Bravo Delgadillo y recientemente al 

actual alcalde de Mineral del Monte, Arturo Skewes, aunque de este último se desconocen los “méritos” y sobran motivos 
para dudar si se lo merecía o no. El caso es que José Luis Lima asume una nueva responsabilidad y entre los compromisos 

inmediatos que tiene, está el de garantizar que si se llegara a cometer algún delito electoral en el proceso que ya inició 
para renovar los 84 ayuntamientos de la entidad, los responsables no queden impunes. (Joel Sánchez, página 06) 
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